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　　會長、院長，諸位先生、女士，諸位同修：
　　我們剛才聽到院長對我們的報告，我們非常受到感動。在新加
坡這個地區，中國的醫藥能夠有這樣的發展，是很值得令人稱讚的
。過去（這很早的時候），我曾經聽我的老師方東美先生說過，在
全世界醫藥方面，中國人確實是第一，中國的醫藥歷史要是仔細推
算至少可以達到五千年的歷史，所以真正是積許許多多的經驗。
　　中國醫藥、醫學，過去李炳南老居士跟我們談過很多，他也是
很高明的中醫師。他告訴我這中醫真正的目的不是治病，是什麼？
長生。依照《內經靈樞》裡面的說法，人的壽命至少要活兩百歲以
上，兩百歲的壽命是正常的，活不到兩百歲是自己把自己身體糟蹋
掉了。也就是說你不懂得保健，你不懂得醫學的常識；醫學的常識
實在就是說我們生活的常識，這樣把自己的身體糟蹋掉了。
　　中醫第二個目的不是講醫療，是講如何防範疾病，讓一個人在
一生當中不害病、不生病，這是我們中醫的目的，這是西方人沒有
想到過的。第三才是治病，而且治病實在講是非常的高明。真正高
明的醫生他一望就知道，看到你的態度、表態，聽你的音聲就能夠
斷定你什麼時候會生病，會生什麼病。高明的醫生可以能夠，這是
講預言，現在人講預言，可以預測你二十年之後、三十年之後生什
麼病，在這個時候來給你保養、治療，你真的可以保證這一生不生
病。到生病的時候再來治療，那已經不算是很高明的了。所以中國
的醫學確確實實在整個世界上來講，是非常精粹的一部分，很可惜
世間人對中醫沒有認識，我們宣導的工作做得不夠。
　　最近我們有個同修，也是位老居士，得了一個水瘤，家裡人趕



快送到西醫去照Ｘ光片，去檢查，檢查之後一定要開刀。他就來問
我，我勸他決定不要開刀，用中藥治療，雖然慢一點，能夠根治，
西醫開刀手術絕對不是一個好事情，所以現在很多得癌症的，開刀
不久他就死了。其實這個病，癌並不會死！癌症死了都是被它嚇死
的，哪裡真正會死！這是用的方法不妥當，開刀之後癌細胞就擴散
，這是致命之傷。所以真正了解這些道理並不多。
　　所以我們今天能夠到此地參觀，有這麼多好的大夫醫師在這個
地方做出真正的對社會的奉獻，我們很受感動。對於這個機構，我
們也會全心全力的支持、贊助，我們也把這一邊的事業，向我們佛
家的許許多多同修介紹，希望大家都能夠贊助這個事業，這是一個
真正為社會服務的事業。在佛法裡面講布施醫藥就是最健康的做法
。佛法講施、講報，你看財布施得財富，法布施得智慧。這是屬於
無畏布施，無畏布施果報是健康長壽。所以我們要想自己不生病，
一定要多多布施醫藥，自己才不致於生病。好，我今天說的話就到
此地。謝謝院長！謝謝！我們會全力贊助。


